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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

【政策１】　「生きる力」を育む学校教育の推進

点検・評価報告書（素案）に対する意見

中学校の内外の研修参加の数値が低めなのが目に止まりました。各種研修等に参加が奨励され、また、
参加しやすい環境づくりを進めていただければと思います。

教職員が、授業交流や研修を積極的に活用していることを評価します。働き方改革を進め、さらにゆと
りを持って研修等に参加できるよう希望します。

施策１　義務
教育９年間の
学びを支える
教育活動の展
開

教育総務課
学校教育課

学校教育相談員活用事業については、各学校が抱える教育課題の解決のため、専門的立場からの指導・
助言をいただき課題に対し、適切な対応ができるため、引き続き事業を継続していただきたい。
北広島市の小中一貫教育の取組は、全国サミットの成果から全国的にも注目されている。北広島市の各
地区の小中学校が、日常的に合同授業を実施し、研修を深めることで、より進化することにつながる。
合同授業等、児童生徒のバス移動に伴う予算の確保を継続していただきたい。
大志学で活用する「夢ノート」の改訂で、９年間を通したキャリア教育を進める土台ができた。また、
「保護者のからの欄」を設けることで、学校と保護者とが連携し、児童・生徒の成長を見守る取組みで
あるため、今後の更なる事業推進に期待したい。

〇教職員が、授業交流や研修を積極的に活用していることを評価します。働き方改革を進め、さらにゆ
とりを持って研修等に参加できるような取組を進めていただきたい。唯一、成果指標「学校区での授業
交流と合同研修の実施」における中学校の現状値が低いと思われます。各種研修等の参加が奨励され、
また、参加しやすい環境づくりを進めていただきたい。

〇「学校教育相談員活用事業」については、学校教育の多様な課題に対応した専門的立場からの指導助
言は、課題に対しての適切な対応ができる重要な取組であることから、今後も継続していただきたい。

〇「小中一貫教育推進事業」については、先進的な実践が北広島市の教育の質的な向上を図るととも
に、キャリア教育の充実につながる教育実践となることが期待できるため、今後も継続していただきた
い。また、各小中学校区における小中一貫教育の推進が一層深められるよう、人的配置等にも尽力いた
だき、学校現場への支援を進めていただきたい。

教育施策審議会からの意見や助言

小中一貫教育の先進的な実践が北広島市の教育の質的な向上を図るとともに、キャリア教育の充実につ
ながる教育実践となることが期待できるため、今後も継続が必要と考えます。また、学校教育の多様な
課題に対応した指導助言や専門的指導は重要な取組でもあり、学校教育相談員活用事業の継続も必要と
考えます。

各小中学校区における小中一貫教育の推進が一層深められるように、学園制加配の継続等も含め、人的
配置等にも尽力いただきながら、学校現場への支援を期待したい。

現状継続
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価 現状継続

施策２　豊か
な心を育む教
育の充実

学校教育課
文化課
教育支援課

この方向で継続してください。

豊かな心を育む教育の一環として、読書活動が進められていることを評価します。全ての子どもが読書
にアクセスできるよう、印刷物障害の子どものために紙以外の媒体で読書が出来るように検討して下さ
い。（伊藤忠記念財団　マルチメディアDAISY図書　「わいわい文庫」など）

豊かな心を育む指導の実現のために、地域人材を有効活用したキャリア教育の推進、外部講師派遣によ
る視野を拡大する道徳授業の実践のために、引き続き支援を期待したい。
読書に一層親しめる環境づくりの推進のために、引き続き図書館と学校との強固な連携体制の構築に期
待したい。

社会科福祉読本による地域学習、福祉読本による人権教育の推進を行うために継続していただきたい。
創意工夫展・書写展事業については、児童・生徒の創造性を育むきかっけの一つであるため、継続して
いただきたい。

〇豊かな心を育む教育の一環として、読書活動が進められていることを評価します。すべての子どもが
読書にアクセスできるよう、印刷物障害の子どものために紙以外の媒体で読書ができるよう、検討して
いただきたい。

〇児童生徒の豊かな心を育む教育の充実のため、各事業を継続していただきたい。また、地域人材を有
効活用したキャリア教育の推進、外部講師派遣による視野を拡大する道徳授業の実践が必要と考えま
す。継続した支援を進めていただきたい。

〇「地域に根差した特色ある学校教育推進事業」については、社会科福祉読本による地域学習、福祉読
本による人権教育の推進を行うため、継続していただきたい。

〇「学校図書館活用事業」については、読書に一層親しめる環境づくりの推進のため、引き続き図書館
と学校との強固な連携体制の構築を進めていただきたい。

〇「創意工夫展・書写展事業」については、児童生徒の創造性を育むきっかけの一つであるため、継続
していただきたい。

教育施策審議会からの意見や助言

児童生徒の豊かな心を育む教育の充実のため、各事業の継続による成果を期待します。

施策の総合評価において、「児童生徒の豊かな心を育てる教育について取り組む」には、小中での学校
生活若しくは家庭教育についても、必須である科学技術に関しても、児童生徒の個人差があるため、将
来的に創作を高める機会を、美術展、科学展を見学、鑑賞させ、技術の仕組みを、学習の場を広げさせ
てはどうか。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

確かな学力の育成実現に向けて、ICT機器等の設備充実に、一層の尽力を期待したい。
授業づくりに定評のある講師を招聘しての特設授業、講演会といった学びの機会を長期休業中に実施す
ることの検討に期待したい。

教育施策審議会からの意見や助言

現状継続

施策３　確か
な学力を育て
る教育の充実

学校教育課
「施策内容」にあるとおり、「学ぶ楽しさや知る喜び」「体験的、探究的な学び」は大切に思います。
それに直結する事業について取り組みが増えればと思います。

学力状況を把握して指導方法の改善に努めていることを評価します。全ての子どもの学力が正確に把握
されて指導の工夫に反映されるように、子どもの特性にあったテストの実施を検討してください。（文
科省R4年12月　高等学校入学者選抜における受験上の配慮に関する参考資料参照　：入試対策にあたっ
て、どの子どももテストに公正にアクセスできるよう、さまざまな選択肢があることを小中学校で体験
習得しておくことが必要と考えます。）

各指標によって成果も示されてきていますが、授業における探究的な学習過程を改善・充実して確かな
学力を育むためにも、本事業継続による成果を期待します。

各中学校区で、児童、生徒の学力状況を経年で把握し、分析結果（成果・課題）を中学校区で共有して
いる。９年間を見とおした指導に活用していくことが大切であるため継続していただきたい。

〇学ぶ楽しさや知る喜び、体験的・探究的な学びは大切に思います。それに直結する事業についての取
組が増えればと思います。また、授業づくりに定評のある講師を招聘しての特設授業や講演会など、長
期休業中の学びの機会を検討していただきたい。

〇児童生徒の学力状況を経年で把握して、成果・課題などの分析結果を中学校区で共有するなど、指導
方法の改善に努めていることを評価します。すべての子どもの学力が正確に把握されて、指導の工夫に
反映されるよう、子どもの特性にあったテストの実施を検討していただきたい。

〇各指標によって成果も示されてきていますが、授業における探究的な学習過程を改善・充実して、確
かな学力を育むためにも、事業を継続していただきたい。

学力向上は基礎的な知識の上に育っていくものと考えられるのは周知であろう。個々の勉学の開花も学
校教育、家庭生活から芽生えるところであろう。生徒らの学力向上のきっかけをつくるため、一日たり
とも周りの大人の見落としのない努力も不可欠だと考えます。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

教育施策審議会による意見や助言

体力向上や食育など子供の健やかな体を育てる本事業の継続は大切と考えます。また、防災食育セン
ターの新築整備事業は今後を見据えた全国的にも特色ある取組と考えます。

現状継続

施策４　健や
かな体を育て
る教育の充実

教育総務課
学校教育課
学校給食セン
ター
防災食育施設
整備担当

このまま継続してください。

専門的技能を持った外部指導者が授業で活用されていることを評価します。教員等の負担軽減のために
も、部活動を含めて今後も積極的に導入されるよう期待します。

中体連、中文連に係る支援事業を、現状を把握しながら継続していただき、より活発な活動が行えるよ
うな支援体制に期待したい。
食育推進に一層取り組めるよう、栄養教諭の有効活用による取組体制の構築に期待したい。

専門的技能を持った外部指導者の指導は、児童・生徒の運動への意欲向上につながるため継続していた
だきたい。
学校給食では、行事や季節に応じたメニューや地元食材を使ったメニュー、防災給食など、児童・生徒
に四季を感じさせたり、防災意識を高めさせたりする工夫が多いので、継続していただきたい。また、
市内一斉の防災給食は、市内の児童生徒が防災について考える大切な取り組みなので継続していただき
たい。

〇中学校体育連盟及び中学校文化連盟が実施する大会に係る支援事業の継続と、より活発な活動が行え
るような支援体制を強化していただきたい。

〇「子どもの体力向上推進研究事業」については、専門的技能を持った外部指導者が授業で活用されて
いることを評価します。児童生徒の運動への意欲向上と教員等の負担軽減のためにも、部活動を含めて
今後も積極的に導入していただきたい。

〇体力向上や食育など、子どもの健やかな体を育てる本事業の継続は大切と考えます。また、「防災食
育センター整備事業」は今後を見据えた全国的にも特色ある取組と考えます。今後の事業展開を期待し
ています。

〇食育推進に一層取り組めるよう、栄養教諭の有効活用による取組体制の構築を進めていただきたい。

〇「食に関する学びの推進事業」については、行事や季節に応じたメニューや地元食材を使ったメ
ニュー、防災給食など、児童生徒に四季を感じさせたり、防災意識を高めさせたりする工夫が多いの
で、継続していただきたい。また、市内一斉の防災給食は、児童生徒が防災について考える大切な取組
なので継続していただきたい。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

施策５　特別
支援教育の充
実

教育支援課

今後の方向性にある「誰一人取り残すことのない教育」の実現は重要です。進めてください。

特別支援教育支援員や介助員を小中学校に配置することにより、特別な支援を要する児童生徒や学習に
困難を抱える子供たちへの支援につながるため、配置を継続していただきたい。

〇誰一人取り残すことのない教育の実現は重要です。多様な教育的なニーズを有する児童生徒の状況を
踏まえて、一人一人を大切にした特別支援教育の実現ため、支援員の積極的な配置や教育相談が可能な
人材の育成について、本事業を継続するとともに一層の充実を図っていただきたい。

〇「特別支援教育推進事業」については、介助員や支援員、スクールカウンセラー、心の教室相談員な
どが不可欠であり、現状に即応しながら、一層効率的な配置を進めていただきたい。

多様な教育的なニーズを有する児童生徒の状況を踏まえて、一人一人を大切にした特別支援教育の実現
ために支援員の積極的な配置や教育相談が可能な人材の育成について本事業を継続するとともに、一層
の充実を図っていただくことを期待します。

特別支援教育推進に必要な介助員、支援員、また教育相談体制構築に不可欠なスクールカウンセラー、
心の教室相談員の配置について、現状に即応しながら、一層効率的な配置に期待したい。

教育施策審議会による意見や助言

現状継続
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

施策６　社会
の変化や課題
に対応した教
育の推進

教育総務課
学校教育課

現状継続

効果を評価しつつ、今後も進めてください。

〇「姉妹都市子ども大使交流事業」については、参加者にとってはかけがえのない貴重な体験となるの
で、引き続きの実施と学校現場における一層の還流を進めていただきたい。

〇「外国語指導助手活用事業」については、指導助手の配置による効果は非常に大きいものなので、可
能な範囲での増員と一層のきめ細かな指導体制の構築を進めていただきたい。

〇プロスポーツチーム等と連携した特色ある教育や北海道ボールパークFビレッジ内の施設や機能を活
用した教育は、児童が地域やスポーツに親しみをもつことにもつながるため、継続した取組を進めてい
ただきたい。

〇北海道ボールパークFビレッジ内の施設や機能を体験できる機会を検討していただきたい。

小中学生の外国語教育の充実のためにも本事業継続に期待します。

英語発音やコミュニケーション能力の向上は、何十年前からも問題となっている。外国人の方々を恐れ
ず、話す機会を与え、教室内だけではなく、学校の廊下での外国人補助教員に自ら話しかける実践をす
ることです。中学１・２年生の簡単なフレーズを覚えさせて、週に何度も口ずさむ、努力をさせるこ
と、自信をつけさせて話をしてみる、通じる楽しさを知らせることと考えます。

再開した姉妹都市交流は、参加者にとってはかけがえのない貴重な体験となるので、引き続きの実施に
期待しつつ、学校現場における一層の還流にも期待したい。
外国語指導助手配置による効果は非常に大きいものなので、可能な範囲での増員、一層のきめ細かな指
導体制の構築に期待したい。

教育施策審議会による意見や助言

施策内容４項目に「プロスポーツチーム等」とありますが、今後の方向性に４項目を追加して、「ボー
ルパーク内の施設・機能を体験できる機会を検討する。」と追加してはいかがでしょうか。

プロスポーツチーム等と連携した特色ある教育やボールパーク内の施設や機能を活用した教育により、
児童が地域やスポーツに親しみをもつことにもつながるため継続していただきたい。
外国語指導助手活用事業については、ネイティブな英語に触れる機会になり、英語力向上につながるこ
とから、継続していただきたい。
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

【政策２】　信頼され、魅力ある学校づくりの推進

点検・評価報告書（素案）に対する意見

これらの事業自体が保護者や地域の方々への教育を理解するための活動となっていると思いますので、
今後も充実を望みます。

学校運営協議会としての活動がより円滑に行えるよう、各中学校区の成果・課題を共有し、地域の特性
を生かした取組の活発化に期待したい。

学校支援地域本部事業は、学校・家庭・地域が一体となり、地域のみんなで児童・生徒を育てることが
できる良さがあるため、継続していただきたい。

〇学校、家庭、地域が連携・協働したこれらの事業自体が、保護者や地域の方々への教育を理解するた
めの活動となっていると思います。今後も事業の継続と充実を進めていただきたい。

〇学校運営協議会としての活動がより円滑に行えるよう、各中学校区の成果・課題を共有し、地域の特
性を生かした取組の活発化を進めていただきたい。

〇「学校支援地域本部事業」については、学校・家庭・地域が一体となり、地域のみんなで児童生徒を
育てることができる良さがあるため、継続していただきたい。

〇「コミュニティ・スクール推進事業」については、先進的な実践を踏まえた拡充と地域・学校のパー
トナーシップを大切にした地域学校協働活動の充実を図るためにも、事業を継続していただきたい。

現状継続

施策７　地域
とともにある
学校づくりの
推進

学校教育課
社会教育課

教育施策審議会からの意見や助言

北広島市のコミュニティ・スクールの先進的な実践を踏まえた拡充を図ることと、地域と学校のパート
ナーシップを大切にした地域学校協働活動の充実を図るためにも事業の継続は適切と考えます。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

１４.部活動指導員制度運用事業が学校との協議により、効率的に活用されていることを評価します。
教員の働き方改革具体策の一環として、さらに拡大していくよう希望します。

施設にかかわる整備、修繕の依頼に対し、迅速な対応（現地調査・修繕の見通し）をいただいている。
児童の安全を守るため、引き続き対応をお願いしたい。
大雨により、床上浸水した際には、迅速に現地調査・環境整備をしていただいた。今後も児童の安全を
第一に考えた迅速な対応を継続していただきたい。

〇教育環境の整備については、限られた予算の中、事業の効果的な推進と必要な措置を講じるための予
算確保について今後も検討していただきたい。

〇北海道の温暖化も一層進んでいる現状を考慮し、引き続き、子どもたちの健康状態が保持できる学び
やすい教育環境整備を進めていただきたい。

〇施設にかかわる整備、修繕については、児童の安全を守るため、引き続き迅速な対応を行っていただ
きたい。

〇「部活動指導員制度運用事業」については、学校との協議により、効率的に活用されていることを評
価します。教員の働き方改革具体策の一環として、さらに拡大していただきたい。

教育環境の整備については、必要な措置を講じるための予算確保について今後も検討いただきたい。

事業数が多く、限られた予算と思いますが、効果的に配分し推進してください。

北海道の温暖化も一層進んでいる現状を考慮し、引き続き、健康状態が保持できる、学びやすい環境実
現に向けての努力に期待したい。

現状継続

施策８　教育
環境の整備

教育総務課
学校教育課
教育支援課

教育施策審議会からの意見や助言
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

教育施策審議会からの意見や助言

ICT環境整備は着実に成果をあげていることから、今後教育ＤＸの普及と促進のために、本事業を一層
推進していただきたい。

施策９　学校
ＩＣＴ環境の
整備

教育総務課

現状継続

〇ICT環境整備は技術の進歩に合わせて、着実に成果をあげていることから、今後教育ＤＸの普及と促
進のために、本事業を一層推進していただきたい。

〇引き続き、ICT環境整備による学びの質の向上、業務の効率化に向けて、校内支援体制の充実も含め
た一層の支援を進めていただきたい。

〇効果的な校務・学習支援ソフトウエアの導入検討等、教職員の働き方につながる取組を継続して検討
していただきたい。

〇「学校ICT環境整備事業」については、一人一台環境が実現していることを評価します。このことに
より、音声教材（電子教科書）の利用も容易になっていることから、学習障害（ＬＤ）が疑われる子ど
もへの早期介入・支援など、活用を進めていただきたい。

〇教育現場の機器の不具合や故障の際には、引き続き迅速な対応を行っていただきたい。

一人一台端末が整備され、非常時ではなく日常の授業や家庭学習で活用できている。
教育現場の機器の不具合や故障の際には、迅速に対応いただいている。また、ICT支援員の定期的な派
遣の効果は大きい。
生成AIへの市としての考え方や対応など、早い段階で小中学校の職員へ説明していただいたことで、現
場が混乱せず進めることができている。今後も迅速な対応をお願いしたい。
効果的な校務・学習支援ソフトウエアの導入検討等、教職員の働き方につながる取組みを検討していた
だいているので、継続していただきたい。

学校ICT環境が整備され、一人一台環境が実現していることを評価します。このことにより音声教材
（電子教科書）の利用も容易になっていると思われます。ＬＤが疑われる子どもへの早期介入・支援の
ツールとして、是非、活用してください。（文科省・音声教材　参照）　また、「平野ルミのテクノロ
ジーノート」のサイト（東大バリアフリー教育開発研究センター特任助教）には様々な活用具体例が紹
介されていますので、ご参考下さい。

引き続き、学びの質の向上、業務の効率化に向けて、校内支援体制の充実も含めた一層の支援に期待し
たい。

ICT環境については、技術の進歩に合わせて、継続的に更新していただければと思います。
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価 現状継続

施策10　幼児
教育・家庭の
教育力向上へ
の支援の充実

教育支援課
社会教育課

【政策３】　やさしく支え合う教育連携の推進

点検・評価報告書（素案）に対する意見

社会環境の変化に影響される部分が大きいと考えられます。常に改善に向けて取り組んでください。

教育施策審議会からの意見や助言

家庭教育力の向上は喫緊の課題でもあり、関係する団体とも連携協力して事業の充実を図っていただき
たい。

幼保小中の一層の連携を図る取組の推進について、現場の声も十分反映させながらの施策の推進に期待
したい。
※教育施策審議会委員に、幼保関係者を加えることも一案と考える。
PTA活動の活性化に向けて、一層の支援を期待したい。

〇幼児教育や家庭教育は、社会環境の変化に影響される部分が大きいと考えられます。常に事業等の改
善に向けて取り組んでいただきたい。

〇家庭の教育力の向上は喫緊の課題でもあり、関係する団体とも連携協力して事業の充実を図っていた
だきたい。

〇「北広島市PTA連合会支援事業」については、活動の活性化に向けた一層の支援を行っていただきた
い。

〇「幼保小連携推進事業」については、幼保小中の一層の連携を図る取組として、現場の声も十分反映
させながらの施策を推進していただきたい。また、施策の推進及び点検評価において、教育施策審議会
委員に、幼保関係者を加えることを検討していただきたい。
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第２章　施策別点検・評価

相談員、スクールカウンセラーに加えてスクールソーシャルワーカーを配置し、相談体制の充実を図っ
ていることを評価します。不登校の要因は複雑化していますが、最新の実態調査（Ｒ２年度不登校児童
生徒の実態調査　結果の概要　文科省）によれば不登校の一因として、「勉強が分からない」からとい
うのが最も高い割合となっています。心理面のサポートだけでなく、学習支援の重要性が示唆されてい
ますので、ＬＤ支援を含めた学習支援をご検討ください。

不登校の児童生徒の割合も全国平均より高く、早期から適切な対応が求められます。また、いじめにつ
いても未然防止と早期発見・早期対応のために学校をはじめ関係機関やＳＣ、ＳＳＷなどの専門家等と
連携した取組が重要となっていることから、これらの事業継続は適切であり、今後とも充実していただ
くことを期待します。

スクールカウンセラーや心の相談員への相談件数は、年々増加傾向にあり、相談内容も複雑化している
ため、配置は継続していただき、常勤配置や配置人数、配置時数の増加をしていただきたい。
各校の「個別に支援が必要な児童」について、学校訪問していただき情報共有できているため、学校が
抱え込まずに対応できるため継続していただきたい。
特別支援課発行の「特別支援ネットワーク通信」は、児童・生徒の事例をもとに、教職員の指導の手立
てとなっている。継続していただきたい。

〇コロナ禍が続く中、不登校対策は一層困難を極めている現状があり、関わっていじめ対応や命を守る
取組は必須であり、教育相談体制をより強固にすることは極めて重要であるので、体制強化を期待した
い。具体的には、ＳＣではなかなか手を出しにくい課題の解消のために、ＳＳＷが配置されたことは望
ましいことではあるが、実態や現状を踏まえて、十分に対応可能な人員配置を進めていただきたい。

〇ＳＣや心の相談員への相談件数は、年々増加傾向にあり、相談内容も複雑化しているため、配置は継
続していただき、常勤配置や配置人数、配置時数の増加を進めていただきたい。

教育施策審議会からの意見や助言

毎日のように、全国でのいじめは生徒らのちょっとしたきっかけに刺激、面白く、ゆがんでいる心因で
あろうか。周りの人たちの助けや道徳心の目が必要である。生徒同士の意見交換も頻繁に行い、テーマ
を出し合い、相手の良いところを見つけ合う、指導する術を探ってはどうであろうか。

コロナ禍が続く中、不登校対策は一層困難を極めている現状があり、関わっていじめ対応や命を守る取
組は必須であり、教育相談体制をより強固にすることは極めて重要であるので、体制強化を期待した
い。具体的には、スクールカウンセラーではなかなか手を出しにくい課題の解消のために、スクール
ソーシャルワーカーが市に配置されたことは非常にありがたいことであるが、実態や現状を踏まえて、
十分に対応可能な人員配置に期待したい。

施策11　教育
相談体制の充
実

教育支援課

〇丁寧な教育相談対応が行われていると思います。いろいろな悩みを抱える児童生徒がおり、集合で捉
えず、ひとりの人間として丁寧に対応できる環境づくりを目指していただきたい。

〇相談員、スクールカウンセラー（ＳＣ）に加えて、スクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）を配置
し、相談体制の充実を図っていることを評価します。不登校の要因は複雑化しており、最新の実態調査
（文科省）によれば、不登校の一因として「勉強が分からない」からというのが最も高い割合となって
います。心理面のサポートだけではなく、学習支援の重要性が示唆されていますので、学習障害（Ｌ
Ｄ）支援を含めた学習支援を検討していただきたい。

〇不登校の児童生徒の割合も高く、早期から適切な対応が求められます。また、いじめについても未然
防止と早期発見・早期対応のために学校をはじめ関係機関やＳＣ、ＳＳＷなどの専門家等と連携した取
組が重要となっていることから、これらの事業継続は適切であり、今後とも充実を図っていただきた
い。

丁寧に対応されていると思います。色々な悩みを抱える児童・生徒がいますが、集合で捉えず、ひとり
の人間として丁寧に対応できる環境作りを目指していただければと思います。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

審議会評価

施策12　地域
が支える健全
育成活動の充
実

教育支援課
社会教育課

教育施策審議会からの意見や助言

現状継続

引き続き、青少年の健全育成のための各種事業に力を入れながら、取組を推進していただきたい。

〇引き続き、青少年の健全育成のための各種事業に力を入れながら、取組を推進していただきたい。ま
た、学校だけでは解決が難しい課題については、地域のいろいろな人や組織と連携して、対応を進めて
いただきたい。

〇通学路の合同点検を実施することで、地域と社会が一体となり、児童生徒の安全対策を強化できるた
め、継続していただきたい。

通学路の合同点検を実施することで、地域と社会が一体となって、児童生徒の安全対策を強化できるた
め、継続していただきたい。

学校だけで解決が難しい課題については、地域のいろいろな組織や人と連携して対応を進めていただけ
ればと思います。

現状継続

青少年健全育成のために現状継続は適切な評価と考えます。

〇個別に支援が必要な児童については、ＳＳＷ等が学校訪問して情報共有がなされているため、学校が
抱え込まずに対応できているため、継続していただきたい。

〇『特別支援ネットワーク通信』は、児童生徒の事例をもとに、教職員の指導の手立てとなっているこ
とから継続していただきたい。
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

生涯学習の重要性は一層高まっており、団体育成も含めて支援する事業の現状維持は適切な評価と考え
ます。

現状継続

【政策４】　結び合い、学び合う社会教育の推進

点検・評価報告書（素案）に対する意見

必要な取り組みだと思います。このまま継続してください。

生涯学習振興会の取組は、青少年健全育成に当たって、極めて重要と思われるので、引き続き積極的な
支援に期待したい。

〇生涯学習の重要性は一層高まっており、団体育成も含めて支援事業を推進していただきたい。

〇生涯学習振興会の取組は、青少年健全育成に当たって極めて重要と思われるので、引き続き積極的な
支援を行っていただきたい。

施策13　人を
育む社会教育
の充実

社会教育課

教育施策審議会からの意見や助言
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価 現状継続

交流事業を通して得られる成果は、非常に大きいものがあるの思われるので、引き続き宣伝活動に尽力
するとともに、成果の還流にも力を尽くすことを期待したい。

〇コロナ禍にあっては活動が制限されたが、アフターコロナに向け、事業を継続していただきたい。

〇「元気フェスティバル連携事業」については、事業内容の必要性を検討の上、事業再開も含めて検討
を進めていただきたい。

〇「北広島・サスカツーン交流連携事業」については、交流を通して得られる成果は非常に大きいもの
と思われるので、引き続き支援を行っていただきたい。また、成果の還流にも力を尽くしていただきた
い。

元気フェスティバル連携事業については、事業内容の必要性を検討の上、事業再開も含めて検討が必要
と考えます。

コロナ禍にあって活動が制限されることがあると思われますが、継続して推進をお願いします。

施策14　学び
合う生涯学習
機会の充実

社会教育課

教育施策審議会からの意見や助言
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

社会教育課

〇「中央公民館活動推進事業」については、公民館活動の充実とあわせて、障がい者と健常者が共に交
流し、学び合う貴重な機会ともなっていることから現状維持は適切な評価と考えます。継続して事業を
進めていただきたい。

〇地域の文化交流や人々の活動のハブとして、公民館等の公共施設は重要です。継続して事業を推進し
ていただきたい。

〇学びと活動においては、豊かな自然環境に恵まれたまちの特色を十分に生かした創意工夫あふれるイ
ベントの実現を模索していただきたい。

豊かな自然環境に恵まれた町の特色を十分に生かした創意工夫あふれるイベントの実現を今後も期待し
たい。

公民館活動の充実とあわせて、障がい者と健常者が共に交流し、学び合う貴重な機会ともなっているこ
とから現状維持は適切な評価と考えます。

地域の文化交流や人々の活動のハブとして公民館等の公共施設は重要です。継続して推進をお願いしま
す。

施策15　学び
と活動・活躍
の循環

教育施策審議会からの意見や助言

現状継続
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

今後の方向性１項目に「市民ニーズを把握したうえで」とありますが、「市民ニーズを把握し調査を
行ったうえで」に変更（追加）してはいかがでしょうか。

ボールパークＦビレッジ開業によって市民等のスポーツへの関心は高まっていると思われることから事
業継続は適切と考えます。

【政策５】　スポーツ活動の推進　

点検・評価報告書（素案）に対する意見

コロナ禍にあって活動が制限された事業もあるでしょうが、今後も継続してください。

施策16　健康
で生きがいの
あるスポーツ
活動の推進

社会教育課

きたひろしまロードレース、きたひろ駅伝等は、市民の健康増進に有効であるのみならず、町おこしと
いう面でも、貴重なイベントである。時期、コース設定、内容等について、参加者の声に十分耳を傾
け、全道的に発信できる行事としての成長に期待したい。

令和５年３月の北海道ボールパークFビレッジ開業に合わせ、北海道日本ハムファイターズと小中学校
が連携した事業を行うことで、児童生徒がスポーツに興味を持ち、地域の魅力を感じることができた。
今後も継続していただきたい。

〇コロナ禍にあって活動が制限された事業もあるでしょうが、今後も事業を継続していただきたい。

〇北海道ボールパークＦビレッジの開業により、市民のスポーツへの関心は高まっており、今後も事業
を継続していただきたい。また、北海道日本ハムファイターズと小中学校が連携した事業が行われてお
り、児童生徒がスポーツに興味を持ち、地域の魅力を感じることができている。今後も継続していただ
きたい。

〇「市民スポーツ活動推進事業」については、市民ニーズを把握し調査を行ったうえで事業の見直しや
拡大に向けた検討を行っていただきたい。

〇きたひろしま30㎞ロードレースやきたひろ駅伝等は、市民の健康増進に有効であるのみならず、まち
おこしという面でも、貴重なイベントである。時期、コース設定、内容等について、参加者の声に十分
耳を傾け、全道的に発信できる行事として成長させていただきたい。

教育施策審議会からの意見や助言

現状継続
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

コロナ禍にあって活動が制限された事業もあるでしょうが、今後も継続してください。

学校部活動の地域移行が検討される現状において、北広島スポーツ協会とも十分意見交換しながら、あ
るべき着地点を想定し、その実現に向けて努力することに期待したい。

〇コロナ禍にあって活動が制限された事業もあるでしょうが、今後も継続していただきたい。

〇学校部活動の地域移行が検討される現状において、ＮＰＯ法人北広島市スポーツ協会とも十分意見交
換しながら、あるべき着地点を想定し、その実現に向けて努力していただきたい。

〇「スポーツ協会活動支援事業」については、加盟団体の自主的な活動のしやすい支援を通じて市民の
スポーツ活動を推進していただきたい。

〇「スポーツアカデミー事業」については、児童生徒がボールの投げ方や走り方を学ぶなど、全国体力
テストの記録更新へとつながった。事業を継続していただきたい。

施策17　競技
スポーツへの
支援

社会教育課

スポーツアカデミー事業では、ボールの投げ方・走り方を学び、全国体力テストの記録更新へつながる
事業のため継続していただきたい。

現状継続

今後の方向性２項目に「自主的な活動の支援を通じて」とありますが、「自主的な活動のし易い支援を
通じて」に変更（追加）してはいかがでしょうか。

アフターコロナを踏まえた適切な評価と考えます。

教育施策審議会からの意見や助言

17



第２章　施策別点検・評価

審議会評価

施策18　ス
ポーツライフ
の充実と環境
整備

〇アフターコロナに向け、整備を継続していただきたい。

〇生涯スポーツが実現できるよう、既存の施設の整備に加えて、可能な範囲で新たな施設の創造につい
て検討を行っていただきたい。

生涯スポーツが実現できるよう、既存の施設の整備に加えて、可能な範囲で、新たな施設の創造につい
て検討することを期待したい。

社会教育課

現状継続

アフターコロナを踏まえた適切な評価と考えます。

アフターコロナに向け整備を継続してください。

教育施策審議会からの意見や助言
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

教育施策審議会からの意見や助言

芸術文化活動の振興を図る上で適切な評価と考えます。

【政策６】　芸術文化活動の振興

点検・評価報告書（素案）に対する意見

ボールパーク開業の中にあって、スポーツに視点が集まりがちですが、文化においても優れた北広島市
を目指し、今後も継続して事業を展開してください。

「だれもが参加できる地域文化の振興」は、文化関係者等の目的であり、地域文化をどう市民の方々に
広めるかをいつも模索している課題である。広大な北広島地域の市民には、やはり足（車）代がかかり
ます。せめて、文化活動としての消費するインク代、郵送料、コピー代等をもう少し円滑にまわしてい
ただきたい。伝達する電話代、FAX代等もしかりです。もう少し補助金をお願いしたいところでありま
す。

エスコンフィールドが誕生し、スポーツ振興の町とのイメージができつつある北広島だが、文化事業の
振興・発展のためにも、様々な分野で発表・交流が行える市民文化祭の実施についても、一考願いた
い。

〇北海道ボールパークFビレッジ開業の中にあって、スポーツに視点が集まりがちですが、文化におい
ても優れた北広島市を目指し、今後も継続して事業を展開していただきたい。また、様々な分野で発
表・交流が行える市民文化祭の実施についても、検討していただきたい。

〇だれもが参加できる地域文化の振興は、文化関係者が目指す目標です。市民が文化活動を行うには移
動のための費用や消耗品費、郵便料、電話料などが掛かります。文化団体活動支援の強化を進めていた
だきたい。

施策19　だれ
もが参加でき
る地域文化の
振興

文化課

現状継続
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価 現状継続

〇芸術文化ホール運営委員会や関係するスタッフは、市の文化を陰で支える重要な役割を担っていま
す。円滑かつ円満を心がけて、今後も継続して事業を展開していただきたい。

〇芸術文化活動の振興を図る上で適切な評価と考えます。今後はスタッフの募集や育成など、方策も含
めた検討を進めていただきたい。

〇「芸術文化ホール運営委員会連携事業」については、地方都市でも力を発揮してくれるアーティスト
を招聘してのイベントなど、市民の声に耳を傾ける方法も模索しながら、引き続き事業を進めていただ
きたい。

教育施策審議会からの意見や助言

芸術文化向上の日々の活動は、地域内外を越えての交流は不可欠です。今年７月の石狩交流のように、
市職員の協力のもと、空回りしかけた行事も急きょ、機転を変えての働きにより、無事ことなきを得、
素早い対応、行動に参加した会員等に代わり、厚く感謝いたします。これからもよろしくお願いいたし
ます。

数年前に開催された宇崎竜童コンサートは非常にすばらしかったので、地方都市でも力を発揮してくれ
るアーティストを招聘してのイベントについて、市民の声に耳を傾ける方法も模索しながら、引き続き
検討願いたい。

芸術文化活動の振興を図る上で適切な評価と考えます。今後スタッフの募集や育成など、方策も含めて
検討が必要な状況にあると考えます。

運営委員会、スタッフは市の文化を陰で支える重要な役割を担っています。円滑かつ円満を心がけて、
今後も継続して事業を展開してください。

施策20　創造
と交流を生む
芸術文化活動
の展開

文化課
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

【政策７】　郷土愛を育む教育活動の推進

点検・評価報告書（素案）に対する意見

地域遺産の保存の他、他地域への北広島の魅力発信につながる事業とも思います。今後も継続してくだ
さい。

以前、他町の中学生の訪問の際に活用させていただき、非常に好評であったので、市内的に、かつ全道
的にも宣伝し、引き続き有効活用していくことに期待したい。

「北広島市エコミュージアムセンター知新の駅」の情報紙で、史跡旧島松駅逓所の企画やまちを知る催
しの紹介があることで、北広島の自然や歴史を知る機会になることから発行を継続していただきたい。

〇地域遺産の保存のほか、他地域への北広島の魅力発信につながる事業と思います。今後も継続してい
ただきたい。また、以前、他町の中学生の訪問の際に活用させていただき、非常に好評であったので、
市内的に、かつ全道的にも宣伝し、引き続き有効活用を行っていただきたい。

〇北広島の郷土の歴史や特色を学ぶ魅力発信地としてのエコミュージアムの役割は重要であることか
ら、事業展開の工夫も含めて事業を進めていただきたい。

〇北広島市エコミュージアムセンター知新の駅の情報紙で、史跡旧島松駅逓所の企画やまちを知る催し
の紹介があることで、北広島の自然や歴史を知る機会になることから発行を継続していただきたい。

施策21　 エ
コミュージア
ム構想の推進

エコミュージ
アムセンター

現状継続

教育施策審議会からの意見や助言

北広島の郷土の歴史や特色を学ぶ魅力発信地としてのエコミュージアムの役割は重要であることから、
事業展開の工夫も含めて適切な評価と考えます。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

地域の歴史や文化は人とともに失われていきます。後世に伝えるためには時間との競争の一面がありま
す、今後も継続して実施してください。

〇地域の歴史や文化は人とともに失われていきます。後世に伝えるためには時間との競争の一面があり
ます。今後も継続した取組を進めていただきたい。

〇旧島松駅逓所の来館者数が7,000人を超えていることを評価します。北広島市の貴重な財産として保
存・活用を進めていただきたい。

〇北広島の郷土の歴史や特色を学ぶ上で文化財は貴重な財産であることから、改修も含めた事業継続を
行っていただきたい。また、学校教育でも十分に連携を図った取組を図りながら、有効活用を進めてい
ただきたい。

〇赤毛米の栽培などを通して、市民や児童生徒が、ふるさと「北広島」の魅力を知るすばらしい機会に
なっているため、事業を継続していただきたい。

〇「野幌原始林保存活用計画策定事業」については、調査結果をもとに周辺住民を含め保存活用計画を
作成していただきたい。

可能な範囲で学校教育でも活用すべく、十分に連携を図った取組を図りながら、有効活用することに期
待したい。

寒地稲作成功１５０周年記念事業（市民ジュニア研修交流事業など）や赤毛米の栽培を通して、市民
（児童）が、ふるさと「北広島」の魅力を知るすばらしい機会になっているため継続していただきた
い。

施策22　文化
財の保存と活
用

エコミュージ
アムセンター

現状継続

教育施策審議会からの意見や助言

旧島松駅逓所の来館者数が7,000人を超えていることを評価します。北広島市の貴重な財産として保
存・活用が進められていくことを期待します。

今後の方向性４項目に「調査結果もとに保存活用計画を」とありますが、「調査結果もとに周辺住民を
含め保存活用計画を」に変更（追加）してはいかがでしょうか。

北広島の郷土の歴史や特色を学ぶ上で文化財は貴重な財産であることから、改修も含めた事業継続は適
切な評価と考えます。

時折、地域テレビに映される美しく歴史的建造物である旧島松駅逓所がありますが、唯一、北広島市の
歴史遺産とする希望をする場合は、やはり、民間だけの力では人員と、守っていくことは難しいと考え
ます。市がもっと歴史的史跡としての価値を上げるべきという声を聞きます。
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

教育施策審議会からの意見や助言

【政策８】　生涯にわたる読書活動の推進

点検・評価報告書（素案）に対する意見

書籍が紙の本かデジタルかは問わず、本(資料)を読む事は大切です。今後も活動を充実させてくださ
い。

学校における読書活動推進の取組を一層充実させられるよう、図書館と学校との連携強化について期待
したい。

図書館サービス提供事業については、児童だけではなく多世代の方が本に親しみやすい環境づくりや読
書まつりなどのイベントの開催など、今後も取組みを継続していただきたい。

〇本(資料)を読むことは大切です。今後も活動を充実させていただきたい。

〇市民の読書活動の充実のために魅力ある図書館としての機能充実は大切であり、今後も事業を継続し
ていただきたい。

〇学校における読書活動推進の取組を一層充実させられるよう、図書館と学校との連携強化を進めてい
ただきたい。

〇「図書館サービス提供事業」については、多世代の方に対して、本に親しみやすい環境づくりや読書
まつりなどのイベントの開催を行っており、今後も継続した取組を進めていただきたい。

施策23　図書
館サービスの
充実

文化課

現状継続

市民の読書活動の充実のために魅力ある図書館としての機能充実は大切であり、事業継続は適切と考え
ます。

23



第２章　施策別点検・評価

審議会評価 現状継続

〇大曲モデルが成功した暁には、事業の体系化が図られ、より充実した読書活動として全市への展開を
進めていただきたい。

〇幼児期からの読書習慣が形成されるよう、引き続き取組を進めていただきたい。

幼児期からの読書習慣が形成されるよう、引き続き取組の推進に期待したい。

教育施策審議会からの意見や助言

事業の体系化が図られ、より充実した読書活動が行われますことを期待します。

大曲モデルが成功した暁には、全市への展開を望みます。

施策24　地域
まるごと読書
活動支援の充
実

文化課
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第２章　施策別点検・評価

施策名 担当課

審議会評価

【政策９】　開かれた教育行政の推進、確かな教育行政の運営

点検・評価報告書（素案）に対する意見

情報の公開は大切なことと思います。伝えたいことが正確に伝わるよう配慮しつつ、丁寧に推進してく
ださい。

引き続き、情報発信を含めた、開かれた教育行政推進に期待したい。

教育委員会だより「つなぐ」は、市内５地区の中学校区の適正配置の状況や大志学（キャリア教育）新
しい「夢ノート」の紹介、保護者へ向けた相談窓口のお知らせなど、幅広い教育委員会の取組みを伝え
ている。地域・保護者とつながる大切な情報発信紙なので今後も継続していただきたい。

〇情報の公開は大切なことです。伝えたいことが正確に伝わるよう配慮しつつ、丁寧に推進していただ
きたい。

〇教育委員会だより「つなぐ」等を通じて、情報発信に努めていることを評価します。今後とも多様な
媒体を利用して、市民に届く情報発信に努めていただきたい。

施策25　開か
れた教育行政
の推進

教育支援課

現状継続

教育施策審議会からの意見や助言

教育委員会だより「つなぐ」等を通じて、情報発信に努めていることを評価します。今後とも多様な媒
体を利用して、市民に届く情報発信を期待します。

教育行政の広報・広聴等は教育事業の一層の充実を図ることにつながることから適切な評価と考えま
す。
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第２章　施策別点検・評価

審議会評価

公正、公平な判断が求められていると思います。重要性を認識し継続して点検評価に努めて参ります。

北広島市教育施策審議会の取組を有効活用し、効果的な教育具要請の推進に尽力いただきたい。
※教育施策審議会委員に、幼保関係者を加えることも一案と考える。

〇教育行政の点検・評価については、公正で公平な判断が求められています。重要性を認識して、継続
した点検評価に努めていただきたい。

〇教育施策審議会については、幼保小連携の観点から、委員に幼保関係者を加えることを検討していた
だきたい。

施策26　確か
な教育行政の
運営

教育総務課

現状継続

教育施策審議会からの意見や助言

適切な評価と考えます。教育施策審議会の役割の重要性を認識して、点検及び評価にあたりたいと思い
ます。
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